


Доходы бюджета 
По предварительным данным, доходы областной казны в 

2009 году составили 44,81 млрд. рублей (исполнение - 102,3% 
от плана), расходы – 46,86 млрд. рублей (96,2%). Налоговые и 
неналоговые доходы бюджета Воронежской области по итогам  
2009 финансового года превысили плановый показатель почти 
на 1 миллиард рублей (или на 4,2%). Как сообщает департамент 
финансово-бюджетной политики области, несмотря на кризис-
ные явления в экономике, поступления ряда налогов в ушедшем 
году оказались выше докризисного уровня 2008 года. 

Два троллейбусных маршрута
В Воронеже продолжается реализация муниципальной це-

левой программы «Развитие городского пассажирского транс-
порта городского округа город Воронеж на 2009-2013 гг.». С 20 
января будет возобновлена работа троллейбусных маршрутов 
№ 8 «ВГУ – Северо-Восточный район (ост. «Школа»)» и №11 
«Ул. Циолковского – Северо-Восточный район (ост. «Шко-
ла»)». Всего в рамках муниципальной целевой программы до 
2013 года будет приобретено 200 троллейбусов.

От выставок до ярмарок 
Состоялось расширенное (с участием председателей коми-

тетов ТПП) заседание комитета по выставочно-ярмарочной 
деятельности Торгово-промышленной палаты Воронежской 
области. Главным вопросом, предложенным к рассмотрению, 
стало обсуждение плана выставок, которые готовятся к про-
ведению в Воронеже в 2010 году. Председатель комитета по 
выставочной деятельности Илья Бельтюков рассказал при-
сутствующим о разработке программы по продвижению во-
ронежских предприятий в другие регионы РФ.

Звёзды Борисоглебска 
Борисоглебский народный вокальный ансамбль «Ивуш-

ка» Чигоракского сельского Дома культуры (руководитель 
Н.В.Солодкова) стал лауреатом I степени в номинации «На-
родное пение» на VI Международном фестивале-конкурсе 
«Сияние звёзд» в Санкт-Петербурге. Отмечены и солисты 
ансамбля: А. Истамулова - лауреат III степени среди солистов 
и К. Солодкова – лауреат II степени в эстрадном вокале. Кроме 
того, солист народной музыкальной студии Борисоглебска 
Антон Макаров (руководитель С.Н.Вершков) стал облада-
телем диплома лауреата II степени XIII Международного 
фестиваля-конкурса детского и юношеского творчества «На-
дежды Европы» в Сочи.

Бешеные лисы
Участились случаи нападения лис на человека. По информа-

ции Управления Роспотребнадзора по Воронежской области, 
за две недели животные трижды кусали жителей посёлков 
Ендовище и Девица Семилукского района. Лабораторные ис-
следования показали, что лисы были заражены бешенством. 
В местах нападения специалисты Роспотребнадзора провели 
дезинфекцию и организовали вакцинацию домашних и бро-
дячих животных.

Противодействуя экстремизму
В ходе проверки прокуратурой Каменского района ис-

полнения законодательства о межнациональных отношениях 
и противодействии экстремизму выявлены существенные 
нарушения законности в школах района. Установлено, что 
образовательными учреждениями не обеспечена полная за-
щита системой фильтрации интернет-ресурсов, в результате 
чего учащиеся получают доступ к сайтам и материалам экс-
тремистской, сексуальной направленности, иной информации, 
причиняющей вред их нравственному и духовному развитию. 
Прокурор района внёс представления директорам четырёх 
школ об устранении выявленных нарушений.

Пожар в Масловке
Вечером в пятницу сгорел частный жилой дом в посёлке 

Масловка, что в черте города Воронежа. Площадь пожара 
достигла 100 квадратных метров, тушили его семь пожарных 
расчётов. В огне погибло двое детей 6 и 12 лет. Позднее в 
ожоговом центре областной клинической больницы скончался 
мужчина 1970 года рождения. Там же в тяжёлом состоянии 
находятся четверо взрослых и ребёнок. В пресс-службе 
областного управления МЧС предварительной причиной 
пожара называют неправильную эксплуатацию печного 
отопления. Кроме того, уже после возгорания взорвался баллон 
с газом, что привело к быстрому распространению огня.
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Рисует Анатолий БАвыкин

Воронеж И облАсть

Роман ГеРусов

ЧП произошло в ночь на 
пятницу, 15 января. Много-
квартирный дом по ул. Курча-
това в Воронеже мирно спал, 
когда около половины второго 
жильцов разбудил громкий 
хлопок. У всех еще свежи в па-
мяти воспоминания о недавнем 
взрыве склада с пиротехникой, 
поэтому все кинулись к окнам 
и увидели внизу полыхающий 
в клубах дыма киоск. 

Оценив ситуацию, жильцы 
бросились во двор. Кто-то 
стал отгонять машины, кто-то 
побежал по подъезду, подни-

мая своих спящих соседей. К 
счастью, пожарные прибыли 
на место достаточно быстро 
и, кроме сгоревшего киоска, 
материальных «потерь» не 
было. 

Пожарные пока не готовы 
сказать, отчего загорелся (или 
взорвался) киоск. В момент 
пожара в нем никого не было, 
так что вариант неосторож-
ного обращения с огнем от-
падает. Тогда что? Возможно, 
это была месть конкурентов, 
способ очень популярный в 
90-е. В любом случае точку в 
этом запутанном деле должно 
поставить следствие. 

«Прогоревший»  
киоск
Что это: бытовая случайность или спланированная 
диверсия? Таким вопросом до сих пор озадачены 
жители одного из домов в поселке Шилово. Ведь 
прямо под их окнами взорвался… киоск.

поГодА
Воронежский 
гидрометеоцентр

вАлютА
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днём по области мало-
облачно, без осадков; ветер восточный, умеренный; температура -12…-17.

20-21 января по области – переменная облачность, преимущественно без 
осадков, на дорогах скользко; ветер восточный, умеренный; температура ночью 
-17…-22, днём -12…-17.

29.5963
∆0.036

42.5654
∇0.0251

Борис вАулин

Критикуемый поднимался, 
вытягивался перед генералом, 
молчал, признавая вину или 
пытался сказать что-то в свое 
оправдание. Хотин, не повы-
шая голоса, одного уведомлял, 
что «серьезный разговор ещё 
впереди», другому советовал 
«во избежание неприятностей 
в ближайшее время устранить 
недостатки», третьему от-
кровенно говорил, что «с этой 
должностью он не справился 
и будет освобожден». Когда на 
тебя смотрит не только началь-
ник ГУВД, но и губернатор, 
все руководители силовых 
структур области, сидящие в 
президиуме, когда весь зал, 
затаив дыхание, наблюдает за 
происходящим, легко понять 
нервное состояние крити-
куемых полковников и под-
полковников. Это был хоро-
ший воспитательный урок для 

большинства присутствующих 
офицеров. Впрочем, не только 
для них, но и для многих руко-
водителей районных админи-
страций, которые тоже были 
приглашены на коллегию. 

Вряд ли мэру Нововоро-
нежа приятно было «узнать», 
что администрация города 
ни рубля не выделила в под-
держку милиции. В то время 
как Россошь, Лиски, Бобров, 
Павловск, Анна поддержи-
вают «свою милицию» мил-
лионами рублей постоянно. 
Плохая оценка была выстав-
лена оперативно-служебной 
деятельности Грибановского, 
Новохоперского, Терновского 
и ряду других ОВД. Но если у 
них нет нормального контакта, 
заботы и в то же время строгой 
требовательности со стороны 
руководителей районов, то, ве-
роятно, по-другому и быть не 
может? Есть о чем задуматься 
гражданским начальникам. 

В прошлом году возросла 
раскрываемость тяжких, осо-
бо тяжких преступлений и 
умышленных убийств. Органы 
внутренних дел активно рас-
крывают деятельность нарко-
дилеров – выявлено 1426 пре-
ступлений. Милиция довольно 
успешно борется с уличной 
преступностью и раскрытием 
экономических преступлений 
(число раскрытых увеличи-
лось в 2,7 раза). В то же время 
явно «просаживается» работа 
там, где нужен аналитический 
ум и способность «размотать» 
самые запутанные мошенниче-
ские узлы. Речь, в частности, 
идет об умышленном банкрот-
стве успешно работающих 
предприятий, о попытках рей-
дерства. Милиция научилась 
ловить откровенных мздоим-
цев, но гораздо труднее отсле-
дить, когда миллионные взят-
ки скрываются в банковских 
вложениях и разрешительных 
документах. 

Об этом упомянул и высту-
пивший на коллегии губерна-
тор области Алексей Гордеев. 
Он выразил беспокойство, что 
бизнесмены с сомнительной 
репутацией не только про-
никли в руководящие органы 
власти, но и предпринимают 
активные попытки укрепиться 
в них в предстоящих в марте 
нынешнего года выборах. Эти 
люди уверены в себе и не пони-
мают, что дикие 90-е годы про-
шлого века, когда они безнака-

занно набивали свои карманы, 
закончились. Дать оценку 
этой безнаказанности обязаны 
силовые структуры. Им надо 
более активно пресекать по-
пытки легализации денежных 
средств, приобретенных пре-
ступным путем, отслеживать 
контрабанду и незаконное 
предпринимательство.

Прокурор области Николай 
Шишкин обратил внимание на 

тот факт, что при уменьшении 
преступлений раскрываемость 
их всё ещё не велика. Не может 
не тревожить, когда 40% тяж-
ких преступлений так и оста-
ются нераскрытыми. Больше 
того, не изжита застарелая 
болезнь милицейского учета: 

3702 преступления были скры-
ты, и прокурорским работни-
кам области пришлось вновь 
ставить их на учёт.  Сегодня 
работа милиции не оценивает-
ся пресловутыми «галочками», 
тогда во имя чего нарушается 
учетно-регистрационная дис-
циплина? Разве подобные дей-
ствия не подрывают авторитет 
милиции?

В целом губернатор Алек-

сей Гордеев отметил, что в 2009 
году милиционеры со своими 
обязанностями справились:

- Поставленные задачи вы-
полнены, работа велась на 
должном уровне. Показате-
ли раскрытия преступлений 
выше средних общероссий-

ских. ГУВД области не слу-
чайно входит в число лучших 
региональных подразделений. 
Но останавливаться на достиг-
нутом нельзя.

Среди вопросов, на которые 
необходимо будет обратить 
особое внимание, губернатор 
назвал усиление звена мили-
ции общественной безопас-
ности, усовершенствование 
работы по профилактике пра-
вонарушений, а также борьбу 
с экономическими преступле-
ниями, в частности – с факта-
ми коррупции и невыплаты 
налогов. Кроме того, Алексей 
Гордеев назвал недопустимым 
безответственное отношение 
районного руководства к под-
держке местных ОВД. «Все 
должны помогать органам 
внутренних дел. Районная 
милиция – это ваша милиция в 
хорошем смысле этого слова», 
- подчеркнул руководитель 
области.

Безусловно, милиция ра-
ботает в крайне напряженной 
обстановке, которая, к сожале-
нию, не улучшается. Больше 
того, в связи с сокращением в 
ближайшие два года личного 
состава правоохранительных 
органов на 20%, люди в форме 
ставятся в ещё более жесткие 
условия. Все ли их выдержат, 
покажет ближайшее время. 
Мы знаем, что в милиции есть 
профессионалы, способные 
выполнять самую сложную ра-
боту. Будем на них надеяться.

Воспитательный урок генерала
Заметки с расширенного заседания коллегии ГУВД области
Надо признаться, что, несмотря на всю специфику, 
доклад начальника ГУВД  было интересно слушать 
даже постороннему человеку. Ведь зачастую тот или 
иной руководитель, подводя годовые итоги работы, 
монотонно и усыпляюще перечисляет десятки цифр, 
фактов, достигнутых успехов и нерешенных вопросов, 
скороговоркой критикует тех, кто допустил какие-то 
оплошности. Генерал-лейтенант Олег Хотин избрал 
другой принцип. Он называл районный отдел милиции 
или какое-то подразделение, показавшее слабые ре-
зультаты работы, называл фамилию его начальника, 
приостанавливался и смотрел в зал.

В  2009 г. общее число преступлений по об-
ласти сократилось на 10%.

Число выявленных подразделениями БЭП эконо-
мических преступлений, совершенных в крупном 
и особо крупных размерах, возросло на 4,2%.

Всего по оконченным уголовным делам государ-
ству и гражданам возмещен материальный ущерб 
на сумму более 497 млн. рублей. 

Стабильных результатов в борьбе с преступностью 
и охране правопорядка достигли Россошанский, 
Калачеевский, Бобровский, Верхнемамонский, 
Воробьевский, Подгоренский, Бутурлиновский и 
Эртильский ОВД.

наталья столповскАя

Вместе с настоящими русски-
ми морозами в Воронеж пришёл 
большой христианский праздник 
Крещение Господне, отмечаемый в 
честь крещения Иисуса Христа в 
реке Иордан Иоанном Крестителем. 
Во время крещения, согласно Еван-
гелиям, на Иисуса сошёл Святой Дух 
в виде голубя. Одновременно с этим 
Глас с Небес провозгласил: «Сей есть 
Сын Мой возлюбленный, в котором 
Моё благоволение».

На Руси Крещение всегда празд-
новалось широко и торжественно. 

Одним из обязательных обрядов 
было и остаётся купание в про-
рубленной во льду иордани. В Во-
ронеже, где главным традиционным 
местом купания горожан остаётся 
площадка у Успенской Адмиралтей-
ской церкви, несмотря на сильную 
стужу (ночью столбик термометра 
опускался  до 24 градусов мороза), 
желающих окунуться в ледяную про-
рубь было в избытке.

  Накануне днём митрополит 
Воронежский и Борисоглебский 
Сергий освятил воду в купели хра-
ма во имя святителя Митрофана 
Воронежского. Следом началось 

водосвятие во всех храмах Воро-
нежской и Борисоглебской епархии. 
На торжественные службы, а также 
за освящённой водой потянулись в 
церкви православные воронежцы. 

Сегодня в продолжение празднеств 
в Благовещенский кафедральный со-
бор будет принесена икона святой му-
ченицы Татианы с частицей её мощей. 
Эта святыня была преподнесена в дар 
наместником Псково-Печерского 
монастыря Ларисе Владимировне 
Данилиной, принимавшей активное 
участие в работах по созданию ико-
ностаса подкупольного храма Благо-
вещенского кафедрального собора.

За  святой водой
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Губернатор Алексей Гордеев 
и первый заместитель пред-
седателя правительства Во-
ронежской области Александр 
Ганов провели рабочую встречу 
с новым генеральным директо-
ром Государственного фонда 
поддержки малого предпри-
нимательства региона Юрием 
Лавлинским.

На сегодняшний день ма-
лые предприятия создают 
более 15% валового регио-
нального продукта, что сопо-
ставимо с вкладом крупных 
промышленных предприятий. 
Кроме того, малый бизнес обе-
спечивает области без малого 
треть рабочих мест. Поэтому 

развитие малого предпри-
нимательства,  по мнению 
губернатора, является одной 
из важных задач.

В ходе встречи стороны 
обсудили реальные пути по-
мощи развитию малого биз-
неса в приоритетных секторах 
экономики, которые позволят, 
с одной стороны, создавать 
рабочие места, а с другой, 
вносить более существенный 
вклад в экономику области. 
Алексей Гордеев отметил необ-
ходимость пересмотреть суще-
ствующую политику поддерж-
ки предпринимательства. 

Пресс-центр губернатора  
и правительства области.

Малому –  
поддержку

Вчера Председатель Правительства РФ Владимир 
Путин совершил рабочую поездку в город Воронеж. 
Он провёл здесь очередное из серии совещаний по 
вопросам оснащения Вооружённых сил в области 
управления, разведки и связи. В совещании приняли 
участие главы профильных министерств и ведомств, 
руководство Генерального штаба ВС РФ, а также 
директора профильных научно-исследовательских 
институтов и конструкторских бюро.

Владимир Путин  
в Воронеже

Главным вопросом на со-
вещании стало развитие ав-
томатизированной системы 
управления ВС РФ. Эти систе-
мы, как сообщил департамент 
информации Правительства 
РФ, совместно с современны-
ми комплексами разведки и 
связи составляют техническую 
основу управления Вооружён-
ными силами, а их состояние и 
эффективность в значительной 
степени определяют боевые воз-
можности Вооружённых сил.

В современных условиях 
ведения боевых действий роль 
информационной составляю-
щей значительно возросла, под-
чёркивается в сообщении. Так, 
по данным экспертов, в 2010 
году только суточные объёмы 
передаваемой информации бу-
дут сопоставимы с объёмами 
переданной информации всеми 
воюющими странами за годы 
Второй мировой войны. Поэто-
му для создания эффективной 
автоматизированной системы 

управления Вооружёнными 
силами, отвечающей современ-
ным требованиям, необходима 
тесная увязка проводимых ис-
следований и работ в указанной 
области на всех уровнях. 

В ходе визита Владимир 
Путин посетил ОАО «Кон-
церн «Созвездие», которое 
является одним из ведущих 
научно-производственных 
предприятий радиоэлектрон-
ной промышленности по соз-
данию систем управления, 
средств связи для оборонного 
комплекса и силовых структур, 
а также отечественного народ-
ного хозяйства.

Для военных нужд компа-
ния производит автоматизи-
рованные системы управления 
и связи тактического звена 
(радиостанции комплекса «Ак-
ведук»), системы телекодовой и 
речевой связи комплексов ПВО 
(«Панцирь-С»), автоматизи-
рованные системы и средства 
радиоэлектронной борьбы.

Подробности визита – в следующем номере.
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Тамара ГашимоВа

Разводами в наше время никого 
не удивить. В прошлом году в Во-
ронежской области, по данным об-
ластного управления загс, развелись 
12578 пар. Это официально. Тех, кто 
не оформил разрыв, – ещё больше. 
Не успели родители с долгами после 
свадьбы рассчитаться, как моло-
дые снова идут в загс. Теперь уже 
за тем, чтобы разойтись в разные 
стороны. Причины у всех пример-
но одинаковы. То характерами не 
сошлись, то быт заел, то ревность 
взыграла. Впрочем, расстаются не 
только малоопытные в житейском 
плане вчерашние школьники и сту-
денты, но и их мамы с папами, а то 
и бабушки с дедушками. А есть ли 
что-нибудь, способное сохранить 
распадающийся брак? Ради чего или 
кого воронежцы могут наступить на 
горло собственной песне и остаться 
жить вместе с нелюбимой, а то и не-
навистной второй половиной?

По каким причинам вы могли бы 
сохранить распадающийся брак? 
С таким вопросом специалисты 
Консалтингового центра «Кон-
тент» опросили 200 человек от 16 
лет и старше методом телефонного 
интервью. Статистическая погреш-
ность составила 5,7 процента при 
уровне доверительной вероятности 
90 процентов.

Итак, главной причиной сохране-
ния брака 33,5 процента воронежцев 
назвали наличие общих детей. 
Двенадцать процентов жителей 
областного центра готовы терпеть 
соседство нелюбимого человека 
из-за отсутствия свободной жил-
площади. Пожилой возраст одного 
из супругов и неспособность одного 
из супругов вести самостоятельную 
жизнь смогут уберечь от развода 8,5 
и 9,5 процента воронежцев соответ-
ственно. Религиозные убеждения 
остановят от необдуманного шага 
3,5 процента. 15,5 процента выбрали 
ответ «другое», а 34 процента и во-
все затруднились ответить на этот 
вопрос.

Этот же вопрос Всероссийский 
центр изучения общественного мне-
ния (ВЦИОМ) задал 1600 россия-
нам в 140 населенных пунктах в 42 
областях, краях и республиках Рос-
сии. Здесь статистическая погреш-
ность не превышает 3,4 процента. 
Полученные ими данные несколько 
отличаются от местных.

Для жителей России самым важ-
ным основанием для сохранения 
брака являются общие дети - именно 
ради них 71 процент наших сограж-

дан удержались бы от развода. Со-
стояние здоровья мужа или жены, 
а также еще теплящиеся к нему или 
к ней чувства позволяют сохранить 
семью 62 процентам. Общая жил-
площадь важна для 43 процентов, 
отсутствие источников дохода и 
страх одинокой старости для 37 и 36 
процентов соответственно.

Самыми незначительными при-
чинами для того, чтобы не разво-
диться, являются давление со сторо-
ны родственников и друзей, а также 
религиозные предписания. Из-за 
них большинство россиян - 65 и 63 
процентов соответственно не стали 
бы сохранять неудавшийся брак. 

Сотрудники ВЦИОМ отмечают, 
что все перечисленные причины 
имеют наиболее веское значение для 
тех, кто женат или состоит в граж-
данском браке и для пожилых ре-
спондентов. Женщины больше, чем 
мужчины, склонны сохранять брак 
по приведенным выше мотивам. 

А вот как ответили на этот вопрос 
читатели «Коммуны».

Анна Гончарова, 32 года:
- Мы поженились десять лет на-

зад. Любви нет, но есть дети восьми 
и семи лет. Ради их морального и 
душевного спокойствия я готова 
жить с нелюбимым человеком. В 
нашей семье на протяжении не-
скольких поколений разводов не 

было. Так что не мне начинать. У 
детей должен быть отец. Конечно, 
если он не алкоголик и не тиран. В 
этом случае лучше развестись, из 
двух зол выбирают меньшее. 

Ирина Литвиненко, 25 лет:
- Я бы давно развелась, но мне 

некуда идти. Мы живём в квартире 
его родителей три года. Вначале 
было сильное увлечение, которое 
я по ошибке приняла за любовь. 
Приехала из маленького села и воз-
вращаться назад не хочу. Буду тер-
петь его занудство и неряшливость, 
пока не представится возможность 
съехать. 

Лариса Ивашкина, 55 лет:
- Пять лет назад мы едва не раз-

велись. Муж решил уйти к молодой. 
Что я тогда пережила! Столько 
лет вместе прожили, душа в душу. 
Неужели предстоит делить квар-
тиру, дачу, машину?! Но главное, я 
боялась остаться одна. Внешне была 
совершенно спокойна: не плакала, не 
ругалась, не пыталась отравиться. 
Просто сказала, что не стоит рушить 
семью из-за минутного увлечения. 
Одно дело любовь, другое – совмест-
ная жизнь. Да и дети не поняли бы. 
Полгода продолжались его метания 
из дома в дом, пока они не расста-
лись. Теперь мы живём, как будто 
ничего и не было. 

Терпеть ради детей
Семья | Можно и нужно ли сохранять распадающийся брак?

- Николай Романович, в 
начале самые простые вопро-
сы. Насколько сама компания 
удовлетворена тем, как идёт 
перестройка системы расчё-
тов с потребителями? Много 
ли для вас в этом деле неожи-
данностей? 

- Отвечу так: работы много, 
а вот неожиданностей почти 
нет. В большинстве своём 
горожане с пониманием от-
неслись к новой системе рас-
чётов. Если и обращаются с 
вопросами, то скорее для того, 
чтобы уяснить какие-то техни-
ческие детали. Иногда просят 
сделать перерасчёт оплаты, так 
как не указали в квитанции по-
казания индивидуальных при-
боров учёта тепла (у кого они 
имеются).  В целом никакого 
ажиотажа, как это пытаются 
показать некоторые СМИ, не 
наблюдается. В выписанных 
«ТГК-4» квитанциях мы указа-
ли телефоны  «горячей линии». 
Для того чтобы лучше почув-
ствовать ситуацию, в первые 
дни я сам принимал звонки 
горожан. На все вопросы наши-
ми специалистами были даны 
квалифицированные ответы: 
всем всё разъяснили, подска-
зали, для устранения возмож-
ных ошибок (без них в таком 
важном деле, как перестройка 
работы компании, сами по-
нимаете, просто невозможно) 
пригласили людей в наш центр 
по работе с клиентами (ул. 
Лебедева, 2).

- Тогда перейдём к техни-
ческой стороне вопроса. Где 
и как воронежцы могут опла-
тить услуги «ТГК-4»?

- Сразу оговорюсь: те, кто 
получил квитанции ещё в вы-

ходные дни, пошли с ними в 
Сбербанк и на почту. Однако 
в некоторых отделениях Сбер-
банка произошёл небольшой 
сбой работы: накануне празд-
ников сотрудники не успели 
ознакомиться с распоряжени-
ем головного банка. В итоге в 
этих отделениях два дня плате-
жи без комиссионного сбора не 
принимались к оплате. Теперь с 
этой ситуацией разобрались: и 
почтовики, и отделения Сбер-
банка принимают платежи. Во-
просы, которые представляли 
потребителям наших услуг 
временные неудобства, сняты.

- Многих неприятно уди-
вила увеличившаяся плата 
за услугу. Тем более что бук-
вально накануне нового года 
людей заверили: тепло доро-
жать не будет.

- Давайте уточним: цифры 
выросли только в квитанциях 
у горожан, чьи дома оборудо-
ваны тепловыми счётчиками. 
По программе, принятой и со-
гласованной и с областной, и с 
городской властью, мы интен-
сивно занимаемся установкой 
приборов учёта. В 2009 году мы 
оборудовали ими около 400 до-
мов. Там, где установлены при-
боры учёта, жители каждый 
месяц получают к оплате раз-
ные квитанции. Сколько они в 
данном месяце тепла потреби-
ли, столько им и предъявляет-
ся к оплате. Конкретизирую: 
домовой прибор учёта считает 
общее количество тепла. Затем 
эта сумма делится на общую 
площадь дома и умножается 
на площадь квартиры конкрет-
ного гражданина, который всё 
это оплачивает. Фактически 
каждый житель квартиры со 

своими квадратными метрами 
оплачивает общее потребление 
дома, включая и места общего 
пользования. Если декабрь 
был холоднее, чем ноябрь, то 
естественным образом стала 
больше и сумма к оплате. В 
январских квитанциях цифры, 
скорее всего,  будут примерно 
те же, что и в декабре. В фев-
рале плата уменьшится: корот-
кий месяц, да и морозы уже не 
такие, как в январе. В марте 
– ещё меньше. В апреле – ещё 
меньше.  Ну а в мае жильцы  
вообще не получат квитанций. 
Иными словами, там, где есть 
приборы учёта, люди не будут 
летом оплачивать тепло. Кру-
глый год оплачивают эту услу-
гу только те, чьи дома пока не 
оборудованы счётчиками. Для 
них существует норматив и 
свой порядок оплаты, согласно 
которому вся сумма разбивает-
ся на 12 месяцев.

- Да, Николай Романович, 
у тех, кто платит по нормативу, 
есть свой больной вопрос: от-
куда берётся корректировка? 
В связи с чем у компании- по-
ставщика тепла возникает не-
обходимость пересматривать 
стоимость уже оплаченной 
жильцами услуги?

– Вопрос довольно щекот-
ливый. Но давайте уясним: у 

тепловиков есть свой момент 
истины. В конце отопительного 
сезона обязательно проис-
ходит сверка показаний наших 
приборов учёта (сколько теп-
ла было поставлено в то или 
иное жильё) и нормативов. По 
результатам актов сверок по 
этим домам может быть про-
ведена корректировка. Если 
нормативы оказались ниже, 
чем фактическое потребление, 
то жильцы, дома которых не 
оборудованы приборами учё-
та, могут получить от нас (но 
на основании актов сверки со 
своей жилищной организаци-
ей!) дополнительную – 13-ю  
квитанцию. Никакого секрета 
здесь не будет. Прежде чем 
предъявить корректировку, мы 
опубликуем результаты сверки 
в прессе.  Я убеждён, что общая 
сумма корректировки на допла-
ту не может превышать 10-15% 
от годовой оплаты по норма-
тивам. Так, если ежемесячный 
платёж за тепло составляет 
порядка 500 рублей, то общая 
сумма корректировки не может 
превысить этой цифры. 

- А обойтись без коррек-
тировки невозможно? Есть 
мнение, что все цифры в 
коммуналке «от лукавого». 
Мол, поставщики услуг за-
ботятся только лишь о своей 
прибыли.

- У нас только ленивый не 
пинает ЖКХ. Это такая спеку-
лятивная тема. А уж накануне 
выборов эксплуатировать  её 
будут всё чаще и охотнее. 
Начнётся уже традиционная  
«борьба за интересы населе-
ния». Я считаю, что  радеть за 
горожан можно по-разному. 
Можно много говорить, но 
ничего при этом не делать. А 
можно немного говорить, но 
делать при этом дело. Нашей 
компании ближе вторая по-
зиция. 

Вот простой вопрос. Мы 
можем сказать, что  наш жилой 
фонд находится сегодня в иде-
альном состоянии: сухие под-
валы, чердаки, обустроенные 
места общего пользования, за-
стеклённые окна в подъездах?  

А ведь именно от этого напря-
мую зависит, какое количество 
тепла потребляет дом. Как пра-
вило, нам приходится иметь 
дело с усреднёнными норма-
тивами, которые не зависят от 
того, какой дом  - панельный, 
кирпичный. Но фактически 
потребление тепла у каждого 
дома индивидуальное. Если 
дом ухоженный, подъездные 
двери в нём закрыты, подва-
лы сухие, то и тепло он будет 
потреблять экономно. Ну а 
если так, как на этих снимках 
(Николай Назаров достаёт 
из папки фотографии с узна-
ваемой разрухой. Из трубы 
под потолком подвала хлещет 
горячая вода)… 

- А что, если в этих домах 
будут установлены приборы 
учёта?

- Для того чтобы сдвинуть 
дело с мёртвой точки,  прави-
тельство в ноябре 2000 года 
издало Федеральный закон 
«Об энергосбережении и энер-
гоэффективности», согласно 
которому все потребители 
энергоресурсов обязаны уста-
новить приборы учёта.  Ко-
нечный срок – 1 января 2012 
года. 

Сегодня наша компания 
обслуживает более 1800 жилых 
домов, 800 из которых обору-
дованы приборами учёта. Их 
установку профинансировали 
наша компания, федеральный 
бюджет и местные бюджеты. 

Уверен, чем быстрее мы со-
вершим переход на приборный 
учёт, тем меньше у горожан 
будет вопросов. Сейчас сотни 
тысяч людей пользуются счёт-
чиками. Да, зимой они платят 
больше, но знают, что отдают 
именно столько, сколько по-

требили. Кроме этого, граждане 
начинают задавать своей жи-
лищной организации вопросы: 
«Почему у нас в подвале течёт 
горячая вода?», «Кто за неё 
будет платить?» Ну а если че-
ловек платит по усреднённому 
нормативу, то  все эти проблемы 
его как-будто бы и не касаются. 
Но кого тогда они касаются? 
Наверное, жители сами должны 
потребовать со своей жилищ-
ной организации, чтобы и под-
вал был сухой, и двери и окна в 
подъезде были вставлены. 

- Наконец, ещё один важ-
ный вопрос. Что выиграют 
жильцы от перехода на новую 
форму расчёта с поставщиком 
тепла?

- Во-первых, этот переход 
исключит из цепочки «по-
ставщик тепла – потребитель» 
посредников. Во-вторых, сде-
лает более прозрачными, а 
значит, понятными  отношения 
«ТГК-4» со своими клиентами. 
Иных целей у нас нет. Выстра-
ивая полную цепочку наших 
услуг, мы защищаем потреби-
телей от попыток посредниче-
ских компаний использовать  
полученные за тепло  деньги  
не по назначению.

Если мы – поставщик тепла, 
то должны отвечать за всё. В 
том числе и за корректировку, 
и за правильность выписанных 
квитанций. Да мы уже и отве-
чаем на все вопросы горожан. 
Справочно-диспетчерский 
пункт работает ежедневно с 
9.00 до 18.00. По телефонам 
44-92-13 и 44-92-63 воронежцы 
могут задать любые вопросы, 
связанные с работой постав-
щиков тепла.

Беседовала  
Наталья Сергеева.

Кто за тепло в ответе?
актуальный разговор | Отдельные квитанции на оплату тепла, полученные в этом году, 
вызвали у горожан множество вопросов
в январе жители воронежа, дома которых находятся 
на обслуживании филиала ОаО «ТгК-4» «воронежская 
региональная генерация», получили отдельные кви-
танции на оплату тепла. К переходу на новую систему 
расчётов с поставщиками тепловой энергии воро-
нежцев готовили заранее. в числе тех, кто вёл разъ-
яснительную работу, была и «Коммуна». Публикации на 
коммунальную тему вызвали поток писем и обращений 
в газету. Ответить на них мы попросили директора 
филиала ОаО «ТгК-4» Николая НазарОва.

Роман ГеРуСоВ

- Ирина, что же такое рекрутинговые и кадровые агентства?
- Все это - организации, помогающие своим клиентам найти 

работу либо работников. Рекрутинговые агентства занимаются 
непосредственно поиском подходящих работников, «работой» с 
ними, вплоть до их переманивания. Кадровые агентства, напротив, 
собирают анкеты потенциальных работников и просто предостав-
ляют их потенциальным работодателям. Мы в этом плане более 
универсальный вариант - на нашем интернет - портале, являющемся 
своеобразной площадкой для встречи работников и работодателей,  
каждый может оставить свою заявку, мы её проверим, если надо 
исправим, а в дальнейшем работодатели получают доступ к этой 
базе и отбирают самых достойных кандидатов. Мы не рекомендуем 
каких-то конкретных работников или конкретные предприятия, это 
скорее «сведение» заинтересованных сторон. 

- Были ли какие-то отличительные черты поиска работы в кри-
зисный период?

- Вопреки устоявшемуся правилу, не снизилась интенсивность 
поиска работы в летние месяцы. Традиционно в период отпусков 
интерес к трудоустройству падает. В ушедшем году всё изменилось: 
уже в июле активизировались и работодатели, и те, кто ищет новое 
место. И если первое полугодие было временем затишья, то второе 
стало временем оживления. С июля у нас пошёл уверенный рост. 
Работники вновь стали нужны. 

- Есть ли какие-то особенности поиска работы в Воронеже? 
Отличаемся ли мы от других регионов? 

- Да, отличия имеются. Я недавно просматривала статистику 
по другим регионам и хочу сказать, что мы находимся ещё в очень 
хорошем положении. Нас задело, но не фатально. Очень сильно по-
страдали производственные компании -  заводы, в которых прошли 
большие сокращения, а многие работники попросту были отправле-
ны в неоплачиваемый отпуск. Некоторые компании практиковали 
сокращённую рабочую неделю, чтобы платить меньшую зарплату. 
Поэтому те работники, которые не были уволены, но и зарплат своих 
фактически не видели, начали самостоятельный поиск работы. 

- Представители каких профессий пострадали в кризис больше 
всего? В каких отраслях жизнь оказалась более стабильной?

- В разгар кризиса без работы массово оставались маркетологи. 
Все понимали, что в кризис рекламные бюджеты будут урезаны, 
поэтому этих специалистов можно и сократить. Зато сейчас марке-
тологи пользуются наибольшим спросом у работодателей. Например, 
из двух тысяч вакансий на нашем сайте около 300 – маркетологи. 

Если коротко, то «на коне» сейчас все, кто связан с продажами, 
информационными технологиями. В целом по стране неплохо смо-
трится медицина и фармацевтика, бухгалтерия и финансы. Вместе с  
тем заглохло строительство, тяжёлая ситуация в туризме.

Сейчас все ждут новую волну кризиса. Но даже если она и придёт, 
больших сокращений не будет.  Всё дело ограничится точечными 
увольнениями непроизводственных работников, людей пенсион-
ного возраста. В общем,  пройдёт оптимизация производственного 
процесса. 

- А если проследить динамику интереса работодателей к потен-
циальным работникам, можно  выявить какие-то закономерности, 
связанные с временами года, экономическими периодами?

- Вообще у нас есть два сезона активности в поиске и предложе-
нии работы. Один из них начинается в сентябре. В это время люди 
возвращаются из отпусков. У некоторых появляются свежие идеи, 
скажем, о создании нового отдела или проекта. Второй период – 
это январь-февраль, когда начинается как новый календарный год, 
так и новый экономический год с большими производственными 
бюджетами. 

Существуют и периоды «затишья». Это декабрь, когда все гото-
вятся к Новому году, а также летние месяцы. Но, как я уже сказала, 
прошедший год был нестандартным: всё смешалось.  

- Бытует мнение, что хорошую работу в наше время можно 
найти только после окончания престижных вузов и факультетов.  
К примеру, экономического или юридического. Это так?

- Не совсем. Можно закончить юридический факультет, но если 
в процессе учебы человек не приобрел необходимых знаний, то и с 
поиском работы у него будут серьезные проблемы. Кстати, сейчас 
очень сильно упал спрос на выпускников. Работодатели не хотят 
«возиться» с неопытной молодёжью, предпочитая людей постарше, 
с опытом работы. 

- Какие крупные воронежские предприятия набирали через вас 
в прошедшем году работников?

- Хорошие планы были у завода «Рудгормаш». Ещё в сентябре-
октябре они разместили у нас достаточно много вакансий, но сейчас, 
после ареста владельца Анатолия Чекменёва, набор сотрудников 
приостановлен. Остальные наши партнеры - «Эфко», «Бунге», «Анг-
стрем», «Мебель Черноземья». Эти компании понимают, что бизнес 
делают всё-таки люди, поэтому, несмотря на кризис, они продолжили 
грамотный подбор персонала. 

- Считается, что женщине, особенно молодой и без детей, слож-
нее найти работу, тем более в кризис. Так ли это?

- Откровенно говоря, доля истины в этом есть. Кстати, у многих 
руководителей бытует мнение, что лучший работник – это женщина в 
разводе и с двумя детьми. То есть детей она больше рожать не будет, в 
декрет не уйдет, а для того, чтобы заработать больше для детей, будет 
трудиться более усердно. Но, выбирая между молодой женщиной и 
мужчиной, выберут, скорее всего, мужчину. Но не во всех професси-
ях. Там, где необходима плотная работа с клиентом, в том же отделе 
продаж, свой выбор остановят, скорее всего, на девушке.

- А бывает такое, что работодатель сразу указывает, что жен-
щину он не примет?

- Согласно Трудовому кодексу это запрещено. Но на практике всё 
бывает. Иногда работодатель заранее поясняет рекрутерам, кого он 
хочет видеть. И нежелательные кандидатуры просто не рассматрива-
ются. А бывает и наоборот, когда работодатель решает для улучшения 
настроя в отделе «разбавить» мужской коллектив девушкой. Тут всё 
зависит от конкретных запросов. 

- Совпадают ли желания и возможности у работников и рабо-
тодателей?

- Ещё пару лет назад был определённый дисбаланс: работники хо-
тели зарплату большую, чем им готовы были платить работодатели. 
Кризис расставил всё по своим места. Требования первых снизились, 
вторые, в итоге, стали иметь большую базу потенциальных работни-
ков и с большим пристрастием отбирают сотрудников. К примеру, 
если раньше было в среднем 10-12 человек на вакансию, сейчас уже 
30-40. К тому же в цене стала универсальность работника. 

- Сегодня, открывая любую газету с объявлениями, мы видим 
огромное число вакансий. Не секрет, что большинство из них 
ведут в полулегальные «фирмы по поиску работы», в которых 
предлагают либо продавать очередную «целебную» косметику, 
либо попросту просят деньги за трудоустройство. Насколько, 
по-вашему, надёжны такие фирмы?

- Моё мнение однозначно - ни одна уважающая себя фирма не 
станет брать деньги за трудоустройство. Можно попросить оплатить 
составление резюме, допуск к базе данных работодателей, но не сам 
факт поиска работы. Фирма не может гарантировать главного – того, 
что соискателя примут в штат и будут с ним работать. Ведь человека 
могут не взять не из-за низкой квалификации, а просто из личной 
антипатии, из-за не того цвета галстука. Может, это и не совсем 
хорошо, но это есть.

Проверка 
кризисом
Рынок труда | Как совместить пожелания 
работодателей и потенциальных 
работников?
за последний год проблема поиска работы стала для 
многих  воронежцев определяющей. значительные 
сокращения персонала произошли как в государ-
ственной, так и в частной производственной сферах. 
естественно, что в этот момент для поиска работы не-
обходим достойный помощник. Этими помощниками 
являются кадровые и рекрутинговые агентства. О 
воронежском рынке труда, о влиянии на него кризиса 
и о «левых» кадровых агентствах мы поговорим с руко-
водителем воронежского филиала интернет-портала 
«HeadHunter» Ириной вереТеННИКОвОй. 

Виктор еЛиСееВ,

краевед

Мы редко когда задумываем-
ся о том, откуда такое название 
у нашего города, поселка или 
села. А  люди любознательные 
и дотошные, обратясь к науке 
топономике, которая объясня-
ет происхождение и развитие 
географического объекта, в конце 
концов докопаются до истины. 
Топономика опирается на три 
«кита» - историю, географию и 
лингвистику.

В нашем крае есть немало 
селений, которые появились в 
разные исторические промежут-
ки времени и своим названием 
обязаны переселенцам из других 
регионов необъятной России. 
Например, Бодеево Лискинского 
района возникло в конце шести-
десятых годов восемнадцатого 
века. На земли, которые были 
секулизированы у Покровского 
монастыря и перешли в ведение 
государства, пришли пересе-
ленцы из подмосковного села 
Бодеево. В память о своей малой 
родине и нарекли они так ново-
поселённое место. Вообще-то 
жители Подмосковья активно в 
70-80-х годах XVIII века колони-
зировали наш край. Село Драки-
но того же Лискинского района 
также основано переселенцами 
из одноименного подмосковного 
села. Поселок Давыдовка в том 
же Лискинском районе в 1766 
году основали переселенцы-

крестьяне из подмосковной де-
ревни Давыдова Пустынь.

Каширское основали в 1773 
году переселенцы из Каширского 
уезда Московской губернии. На-
звание села Московское говорит 
само за себя, ибо в конце 60-х 
годов восемнадцатого столетия 
основано переселенцами из Мо-
сковского уезда.

А вот город Павловск, из-
вестный ещё с 1709 года как 
Осередская крепость, своё на-
звание получил в 1711 году. 
И в этом виноват неудачный 
Прутский поход. Построенная 
Ф.М.Апраксиным крепость Пав-
ловская была согласно мирному 
договору с турками разрушена. 
И тогда в память о бывшем ме-
сте жительства переселенцы и 
нарекли Осередскую крепость 
Павловском.

Заселяли наш край не толь-
ко москвичи, но и соседи из 
нынешних Липецкой и Тамбов-
ской областей. В Эртильском 
районе расположены селения 
Копыл и Буравцовка. Послед-
нее основано в конце 70-х годов 
восемнадцатого века крестья-
нами из села Буравцовка Ле-
бедянского уезда Тамбовской 
губернии (ныне Липецкая об-
ласть). А Копыл появился на 
карте около 1785 года также 
благодаря стараниям крестьян-
переселенцев из лебедянского 
села Копыл. В 1768 году в ны-
нешний Каширский район при-
были переселенцы из-под уезд-
ного города Данкова Рязанской 
губернии (ныне город Данков в 
Липецкой области) и основали 
село.  Нарекли его Данково – в 
память о своей родине.

В Бутурлиновском и Тер-
новском районах расположены 
села с одноименным названием 
– Козловка. Корни первого ухо-
дят в далекий XVII век, когда 
сюда прибыли промысловые 
люди из города Козлова. Неда-
леко располагался Шипов лес, 
где занимались смолокурением, 
бортничеством. Так они и по-
ложили ещё в 80-х годах XVII 
века начало этому населенному 
пункту. Терновская же Коз-
ловка основана в начале XVIII 
века переселившимися сюда 
крестьянами-однодворцами из 
Козловского уезда. Сейчас не 
стоит искать на карте город Коз-
лов. Ныне это город Мичуринск 
в Тамбовской области.

Переселенцы 
дали имена
Краеведение | Откуда появляются 
названия у городов, посёлков, сёл
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Павловск. Педагогический 
колледж.



Надежда ДолиНиНа

В отличие от Эллочки Щуки-
ной, лично раскрасившей 

тушкана акварельными краска-
ми, и уж наверняка знавшей, что 
это не «шанхайский барс», у нас, 
покупателей, нет уверенности, 
что вместо дорогих норки или 
шиншиллы приобретаем какого-
нибудь суслика. Так и вышло с 
одной воронежской модницей, 
пополнившей свой зимний гарде-
роб норковой шубкой, отделанной 
песцом на воротнике и рукавах. 
Надеть обновку девушка смогла 
лишь в декабре (ноябрь, помните, 
был очень тёплым), а через три 
дня «песец» стал сильно линять, 
а ещё через неделю эффектная 
опушка и вовсе «облысела». Про-
давец наотрез отказался вернуть 
деньги, сославшись на 30-дневный 
гарантийный срок.

В Центре защиты прав потреби-
телей, куда со своей бедой пришла 
жительница Воронежа, провели 
экспертизу злополучной шубки. 
Анализ показал, что изделие не 
просто некачественное. В роли 
благородного песца выступала 
заурядная лиса, окрашенная ку-
старным способом, «методом» 
Эллочки Щукиной.

Выводы эксперта и перспектива 
судебного разбирательства (а про-
давец, видимо, прекрасно понимал, 
что в этом случае придётся нести 
все судебные издержки) сделали 
его сговорчивее: покупательнице 
вернули 90 тысяч рублей, компен-
сировав стоимость шубки.

Совсем иначе складывалась си-
туация с владелицей частного 

ателье, которая долго и упорно 
отказывалась признать заведомый 
брак. Только недавно в этой исто-
рии, длившейся почти полгода, 
наконец, поставлена последняя 
точка.

А начиналось всё с вполне по-
нятного стремления жительницы 
Воронежа О. сшить элегантный 
норковый полушубок, чтобы он и 
по фигуре сидел, и скроен был по 
фасону из модного журнала.

Хозяйка ателье, она же и швея, 
посоветовала клиентке свою при-
ятельницу, у которой можно при-
обрести мех. 24 шкурки норки 
обошлись в 48 тысяч рублей, ещё 
16560 – ушли на пошив. Но радости 
обновка так и не принесла. В про-
цессе шитья 5 шкурок были укра-
дены, а чтобы скрыть «усушку», 
мех растянули. Надо сказать, что 
ателье расположилось в полупод-
вальном помещении и при скудном 
свете изъяны полушубка не были 
заметны. При ярком же освещении 
оказались отчетливо видны су-
щественные дефекты как пошива 
шубки, так и качества меха.

На требование клиентки (впол-
не законное, отметим) вернуть 

деньги за испорченную вещь ин-
дивидуальный предприниматель 
ответила отказом. Не поддержал 
исковые требования и суд, ведь 
у заказчицы не было никаких до-
кументов: ни на приобретённый 
мех, ни на пошив шубки. Так что 
у О. в «сухом остатке» оказалась 
непригодная к носке шубка и 
выброшенные на ветер 65 тысяч 
рублей.

В Воронежскую региональ-
ную общественную организацию 
«Центр защиты прав потребите-
лей» О. обратилась как к послед-
ней инстанции, не рассчитывая 
особо на успех. Специалисты 
Центра взяли на себя сбор всей до-
казательной базы. Была проведена 
экспертиза количества шкурок, 
пошедших на пошив, качество вы-
делки меха, качество пошива.

Выводы экспертизы и пред-
ставленные доказательства были 
столь убедительны, что мировой 
судья, исследовав все обстоя-
тельства, поддержала исковые 
требования потерпевшей.  Поста-
новление мирового судьи заняло 
4 странички убористого текста, 
где перечислены все нарушения 
владелицей ателье законодатель-
ства о защите прав потребителей. 
По решению суда в пользу О. с 
индивидуального предпринима-
теля будет взыскано 90 тысяч 140 
рублей – стоимость меха, пошива, 
проведение экспертизы, судебные 
и почтовые расходы, неустойка 
за просрочку исполнения требо-
ваний потребителя, компенсация 
морального вреда. Кроме того, не-
задачливой предпринимательнице 
предстоит выплатить штраф в 
размере 44 тысяч 70 рублей и 2463 
рублей государственной пошлины 
в доход федерального бюджета.

Как видим, упрямство предпри-
нимателя, отказ в соблюдении тре-
бований Федерального закона «О 
защите прав потребителей» весьма 
дорого обойдутся ей – почти 137 
тысяч рублей и, будем надеяться, 
послужат хорошим уроком на 
будущее.

-Законодательная и исполни-
тельная власти прилагают 

все меры к упрощению развития 
бизнеса, - говорит председатель 
Воронежской региональной обще-
ственной организации «Центр 
защиты прав потребителей» Свет-
лана Андреева. – Помощь государ-
ства в открытии своего дела предо-
ставлена безработным гражданам. 
Но, к сожалению, жажда наживы, 
причём быстрой наживы, «вы-
ключает» у многих бизнесменов 
совесть. В погоне за прибылью 
они не дорожат своей репутацией, 
берутся за дело, не обладая даже 
элементарными его навыками, не 
подчиняются нормам российского 
законодательства. Получается 
заколдованный порочный круг 

– выражаясь языком наших ли-
деров, перестаёшь «кошмарить» 
бизнес – бизнес, не стесняясь, 
«кошмарит» общество и отдельно 
взятых людей.

Но, уважаемые предпринимате-
ли, поверьте моему опыту работы 
в Центре, рано или поздно, но 
обязательно приходит время от-
вечать по закону за материальный, 
моральный вред, причинённый 
потребителям. Наши граждане, 
наконец, стали больше знать о 
своих правах, охотнее отстаивают 
их в судах.

Второй мой совет касается уже 
потребителей: качественную вещь 
вам, по определению, не сошьют в 

полуподвале. И уж если вы реши-
лись на дорогую обнову, выбирай-
те для этого специализированное 
ателье, с хорошим освещением 
и оборудованием, устоявшейся 
репутацией, чтобы были зеркала и 
примерочная, чтобы вы имели воз-
можность прийти с родными или 
знакомыми, которые со стороны 
оценили бы качество изделия. Не 
стесняйтесь попросить книгу от-
зывов, узнать мнение других кли-
ентов ателье. И, конечно, должны 
быть оформлены все необходимые 
документы. Нередко фирмы пред-
лагают более выгодные условия, 
если сделка не будет докумен-
тально оформлена. Для фирмы 
подобный вариант – способ ухода 
от налогов, для вас это может обер-
нуться серьёзными проблемами, 
ведь в случае необходимости вы не 
сможете защитить свои права.

Документы будут необходимы, 
если ваша шуба или дублёнка ока-
зались кустарного производства. 
Сшитые из шкур разной обработ-
ки и выделки, они при носке ведут 
себя по-разному. Таким кустарным 
изделиям противопоказан процесс 
химической чистки: они могут из-
менить цвет, размер, а то и вовсе 
порвутся.

Михаил Ломоносов был прав, 
утверждая, что «химия широко 
распростирает руки своя». Не-

ведомые зверушки сегодня с по-
мощью химии приобретают благо-
родный блеск. В Китае, благодаря 
различным химическим добавкам, 
норки в рекордно короткий срок 
приобретают необходимые кон-
диции. Правда, изделию из такой 
«норки» уготован ещё более ко-
роткий срок.

- Зимой у нас в Центре  настоя-
щий «меховой бум», - отмечает 
Светлана Андреева. – В Турции, к 
примеру, шубы не шьют, а склеи-
вают. Долго ли в нашем климате 
продержатся такие склеенные 
шубы? Разумеется, нет - они по-
просту «осыпаются» в подкладку. 
Недолговечны и шубы из обрезков 

меха, которые привозят из Греции. 
А в одном из городков Краснодар-
ского края изготовление шуб по-
ставлено буквально на поток – их 
шьют в каждом доме, и кто знает, 
где и как выращены все эти норки, 
шиншиллы, каракуль, песцы, как 
выделаны шкурки? Меховой биз-
нес всегда был выгодным, сейчас 
он – сверхприбыльный, и потому 
всяк хочет получить свой кусок 
пирога.

В том, что бизнес, стремясь 
получить как можно боль-

ше прибыли, идёт на любой обман, 
убедилась на собственном опыте. 
Шубу решила покупать на выстав-
ке, которую уже много лет органи-
зует одно из предприятий Киров-
ской области. Во Дворце культуры 
авиазавода для выставки отвели 
тёмный закуток в гардеробной. 
В полутьме, тесноте, в потемнев-
шем от времени зеркале шубу как 
следует рассмотреть не удалось. 
Смущало и то обстоятельство, что 
шуба сшита не на фабрике фирмы, 
проводящей выставку. 

- Не кустарное ли это произ-
водство? – поинтересовалась у 
продавца. 

- Нет, мы работаем только с 
фабриками, у нас проверенные 
партнёры, - заверили меня. – 
Гарантийный срок – 6 месяцев, 

это два сезона, а в случае чего 
вы всегда можете вернуть шубу, 
мы же приезжаем в Воронеж по-
стоянно… 

Уже дома, при ярком освеще-
нии, внимательно изучив ярлык, 
увидела, что сшита шуба в посёлке 
на Ставрополье, ни телефона, ни 
фамилии товаропроизводителя 
нет. Не поленилась позвонить в 
Кирово-Чепецк, благо на пакете 
были все реквизиты, попросила 
владельца фирмы разобраться 
в этой ситуации, а в следующий 
приезд или вернуть деньги, или 
заменить шубу. И мне это было 
обещано. Чудес, как известно, 
не бывает. А потому ни денег, ни 
шубу в обмен я не получила. По-
нимая бессмысленность своего во-
проса, всё же задала его продавцу: 
«А если в течение гарантийного 
срока в шубе обнаружится изъ-
ян, обращаться к вам?» «Нет,  
обращайтесь к изготовителю, 
мы только продавцы». В общем, 
получили деньги, и на этом их от-
ветственность заканчивается.  Не 
писать же, в самом деле, письма на 
манер Ваньки Жукова «на деревню 
дедушке»….

- Покупать дорогую шубу или 
дублёнку у заезжих «гастролёров» 
- большая ошибка и, к сожалению, 
весьма распространённая, - гово-
рит Андреева. – Ваш случай не 
первый и, боюсь, не последний. 
Приобретая вещь на выставках 
и ярмарках, которые в изобилии 
проходят в Воронеже и области, 
вы ставите себя в заведомо слож-
ную ситуацию, потому что невоз-
можно предъявить требования 
к продавцу. Он продал и уехал. 
Согласно статье 25 ФЗ «О защи-
те прав потребителя» вы имеете 
право в случае, если вещь не по-
дошла по цвету, фасону, размеру, 
в течение 14 дней её обменять. 
В вашем случае реализовать это 
право невозможно.  Нет гарантии 
и в том, что среди доброкачествен-
ных изделий, представленных на 
выставках и ярмарках, не окажется 
контрафакт с «Черкизона». 

Вот вы, например, пришли по-
купать шубу конкретного товаро-
производителя, довольно, кстати, 
известного, а что получили?.. И 
хотя закон на вашей стороне, от-
стоять свои права будет чрезвы-
чайно сложно.

Светлана Михайловна, увы, 
права. Где Воронеж и где Ки-
ровская область? Кому вручать 
повестки, и будет ли кто вообще 
являться в суд? И перед тобой 
стоит выбор: либо потратить дни, 
месяцы своей жизни на написа-
ние жалоб, хождение по судам и 
добиться, наконец, своего либо  
махнуть рукой. Каждый выбирает 
сам. Свой выбор я тоже сделала.

Мне вспомнился девиз рос-
сийского купечества: «Прибыль 
превыше всего, но честь – пре-
выше прибыли». Для нынешних 
бизнесменов, потомков русских 
купцов, актуальна лишь первая 
часть девиза, вторая отброшена 
за ненадобностью. Действительно, 
под хруст купюр к чему думать о 
чести?..
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Евгений КулиКоВ,
краевед

9 ноября 1803 года гвардии 
прапорщик Владимир Петро-
вич Веневитинов приобрел 
у генерал-майора и кавалера 
Дмитрия Михайловича Ла-
сунского два дома. В купчей, 
составленной 3 декабря 1803 
года, сказано, что эти дома на-
ходились «в Москве в Белом 
городе, в приходе святого ар-
хидиакона Евпла Мясницкой 
части третьего квартала на бе-
лой земле под номерами 242 и 
243». Здесь, в Кривоколенном 
переулке, в 1805 году 14 сентя-
бря родился и прожил почти 
всю свою короткую жизнь 
Дмитрий Владимирович Ве-
невитинов. Первым домашним 
воспитателем Дмитрия был 
бывший наполеоновский ка-
питан д’Оррер, большой знаток 
французской и древнеримской 
литературы, приобщивший к 
этой сокровищнице и своего 
юного ученика. Уже на четыр-
надцатом году жизни Дмитрий 
не только читал в подлинниках 
Вергилия, Горация и других 
классиков, но и делал переводы 
их произведений.

В августе 1824 года Дми-
трий, будучи в Воронеже, в 
письме к матери сообщит: «Я 
сейчас наскоро напишу пись-
мо Василию Львовичу (дядя 
А.С.Пушкина – Е.К.). Мне 
некогда ему писать более под-
робно и более красиво…».

О том, что в Москву приехал 
Пушкин, Веневитинов узнал в 
тот же день, 8 сентября 1826 
года, от княжны Трубецкой. 
А уже через день он получа-
ет приглашение Александра 
Сергеевича навестить его. В 
тот же вечер, 10 сентября 1826 
года, в доме Сергея Соболев-
ского Пушкин читал главы из 
своей еще не опубликованной 
трагедии «Борис Годунов». 
Александр Сергеевич не лю-
бил публичных выступлений. 
Поэтому на первом чтении, 
кроме Пушкина, присутство-
вало пять человек: сам хо-
зяин дома С.Соболевский, 
П.Чаадаев, М.Виельгорский, 
И.Киреевский и Д.Веневи-
тинов. На следующий день 
Дмитрий рассказывал своему 
другу Михаилу Погодину: 
«Борис Годунов» - чудо». Но 
не все поняли и приняли эту 
драму. Позже брат Дмитрия, 
Алексей, напишет из Петер-
бурга тому же Погодину: «Бо-
риса Годунова» здесь не пони-
мают. Безмозглые !..». 

Пушкин часто посещал дом 
Веневитиновых в Кривоколен-
ном переулке после возвраще-
ния из Михайловской ссылки. 
Эти визиты, конечно же, не 
исчерпывались известными 
чтениями «Бориса Годунова» 
в доме Веневитиновых и при-
сутствием Пушкина там же, на 
чтении Алексеем Хомяковым 
своей трагедии «Ермак» 13 
октября 1826 года. Сын Софьи 

Веневитиновой, сестры Дми-
трия, по мужу Комаровской, 
Н.Е.Комаровский, со слов 
сенной девушки Веневити-
новых Анны Степановой, пи-
шет в своих воспоминаниях, 
что Пушкин, бывая у них в 
доме, «не заходя в гостиную 
бабушки, отправлялся в деви-
чьи, где по часам балагурил с 
горничными». О самой же Со-
фье Веневитиновой читаем в 
письме брата Александра Сер-
геевича, Льва, которое адресо-
вано Сергею Соболевскому:  
«…Затем – добрый день; спа-
сибо за известие о моей кузине 
Винев(итиновой) и нынче 
иногда во сне она тревожит 
сердце мне». Здесь Лев Сер-

геевич перефразирует строки 
из «Евгения Онегина».

Еще в Михайловском в 
апреле 1825 года читал Пушкин 
разбор статьи о «Евгении Оне-
гине» Дмитрия Веневитинова. 
Это был анализ первой главы 
романа. «Это единственная 
статья, - говорил Александр 
Сергеевич, - которую я прочел 
с любовью и вниманием. Все 
остальное - или брань, или 
переслащенная дичь», - так 
рассказывал Сергей Соболев-
ский.

Был доволен Пушкин и от-
зывами Веневитинова о второй 
главе «Онегина» и отрывке из 
«Бориса Годунова». Познако-
мился Александр Сергеевич и 
с его друзьями - членами обще-
ства «любомудров», одним из 
руководителей которого являл-
ся как раз Дмитрий. Еще в 1825 
году у «любомудров» зароди-
лась мысль об издании своего 
печатного органа. Поначалу 
они обратились к форме аль-
манаха. И вскоре был подготов-
лен материал для «Урании». В 
этом альманахе опубликовано 
пять стихотворений Пушкина, 
которые по просьбе Михаила 
Погодина «выпросил» у него 
Вяземский.

Е с т е с т в е н н о ,  о б щ е н и е 
с А.С.Пушкиным не могло 
не сказаться на творчестве 
Д.В.Веневитинова. Под впе-
чатлением личного знакомства 
с Александром Сергеевичем 
Дмитрий Владимирович пишет 

одно из лучших своих стихо-
творений «К Пушкину»:

Известно мне: доступен 
гений

Для гласа искренних сердец. 
К тебе, возвышенный певец,
Взываю с жаром 

песнопений…
О сходстве образа поэта 

Ленского из романа «Евгений 
Онегин» и образа реального 
поэта Д.Веневитинова начали 
говорить давно. Так, например, 
еще Герцен писал: «Рядом с 
Пушкиным также стоит другой 
Ленский, то был Веневитинов, 
чистая поэтическая душа…». А 
один из биографов Дмитрия 
Веневитинова, Пятковский, в 
1901 году писал: «В личности 
Ленского Пушкин хотел во-
плотить некоторые черты Вене-
витинова». Действительно, па-
раллель эта невольно напраши-
вается. Глубокое воздействие 
на Дмитрия немецкой филосо-
фии и литературы («Красавец 
в полном цвете лет, поклонник 
Канта и поэт…»). Наконец, его 
трагическая ранняя смерть. Все 
эти черты настолько роднили 
Дмитрия с образом Ленско-
го, что многие готовы были 
утверждать, что Пушкин прямо 
с Веневитинова и списал своего 
«юношу-поэта».

Однако в тридцатые годы 
прошлого столетия литера-
туровед Благой заметил, что 
вторая глава «Онегина», содер-
жащая развернутую характери-

стику Ленского, была написана 
Пушкиным еще в Одессе в 1823 
году, то есть до личного знаком-
ства с Веневитиновым. И в то 
же время тот же Благой счита-
ет, что герценовскую параллель 
Веневитинова с Ленским мы 
можем за ним сохранить. 

…15 (27) марта 1827 года 
Веневитинова не стало. Антон 
Дельвиг в письме к Алексан-
дру Пушкину писал: «Милый 
друг, бедного Веневитинова 
ты уже, вероятно, оплакал. 
Знаю, смерть его должна пора-
зить тебя». Николай Полевой, 
шедший за гробом Дмитрия 
Веневитинова, свидетельство-
вал: «Пушкин и Мицкевич про-
вожали гроб Веневитинова и 
плакали о нем, как и другие…»

У сотрудников музея-
усадьбы Д.Веневитинова в Но-
воживотинном, что в Рамонском 
районе, стало доброй традицией 
совершать паломнические по-
ездки по московским адресам 
поэта. Последняя состоялась  
1 мая 2007 года. В составе груп-
пы был и автор этих строк.

Могила поэта-философа 
находится на Новодевичьем 
кладбище. С чувством глубо-
кого волнения мы возложили 
цветы на могильный холмик, к 
подножию черной мраморной 
чаши высыпали землю. Ее при-
везли из Новоживотинного, с 
места, где когда-то было клад-
бище при храме Св.Михаила 
Архангела, где покоились пред-
ки поэта. 

Шкурный вопрос
Со знанием дела |  Вместе со Светланой Андреевой, председателем Воронежского  

центра защиты прав потребителей, покупаем зимнюю одежду

«К тебе, возвышенный певец…»
Далёкое – близкое |  Дмитрий Веневитинов приходился четвероюродным братом Александру Пушкину 

Виталий ЧЕрНиКоВ 
Фото Константина ТОлОКОННиКОвА

С героем этой статьи я познако-
мился прошлым летом, во время 
командировки в Эртиль. Здесь завер-
шился областной конкурс культработ-
ников «Мастер хорошего настроения» 
- Эртильская творческая зона собрала 
специалистов культурно-досуговых 
учреждений семи сельских районов. 
Единственным мужчиной среди 
конкурсантов оказался Василий 
Золотарёв – заместитель директора 
Панинского районного Дома культу-
ры и руководитель народного театра 
«Вдохновение». 

Со сцены звучали стихи и песни; 
подготовили конкурсанты и сценки о том, как живётся культра-
ботнику в воронежской глубинке. Уже после первого же выхода 
Василия Золотарёва стало ясно: перед зрителями – одна из звёзд 
концерта. В  тот день за артистизм, остроумие и прочие таланты 
он был признан победителем. Тогда мне удалось поговорить с 
радующимся награде Василием. А на днях решил позвонить в 
Панино – узнать, что нового произошло с тех пор в его жизни. 

- С малых лет я участвовал в местной самодеятельности. То 
частушки исполнял, то в хоре пел. После школы поступил в Во-
ронежский пединститут. Там тоже часто выступал на сцене, был 
отмечен даже призом на «Студенческой весне». Но к искусству 
меня больше тянуло, чем к педагогике. Так что из вуза я ушёл и 
отправился служить в армию. 

Снова став штатским лицом, наш герой дважды пытался по-
ступить в Воронежскую академию искусств, но в итоге оказался 
в Бобровском училище культуры, а затем – закончил Тамбовский 
государственный университет имени Г.Р. Державина – институт 
искусств по специальности «режиссёр». 

- Какое-то время я пожил в Тамбове – а потом потянуло на 
родину, - рассказывает Василий Золотарёв. – Дома мне сразу 
же предложили должность заместителя директора районного 
Дома культуры. А в 2009 году и должность руководителя на-
родного театра на себя взял. Кстати, в его спектаклях я и прежде 
участвовал. 

Панинский народный театр «Вдохновение» возник в послево-
енном полуголодном 1948 году. Первым режиссёром был Орест 
Маратов – под его началом самодеятельная труппа создавала 
спектакли вплоть до начала шестидесятых. Сейчас для народных 
театров – нелучшее время. «Сложно с поиском новых талантов», 
- признаётся руководитель «Вдохновения». Молодёжь в глубинке 
не особо стремится участвовать в спектаклях, возраст панинских 
непрофессиональных артистов – свыше 30 лет. Впрочем, Василий 
Золотарёв надеется переломить эту ситуацию: театр не должен 
умереть. 

Как актёр Золотарёв был замечен на последнем областном 
фестивале любительских театров в селе Никольское. Его роль 
гусара Петруши в комедии «Брак по страсти» признана лучшей 
мужской ролью. Наверняка панинские зрители не раз увидят его 
в новых амплуа. И не только актёрских: 

- Очень люблю Евгения Шварца. Хочется поставить какую-
нибудь из его пьес. Подумываю и о современной комедии – 
материала-то много, найти бы время, чтобы обложиться пьесами 
для их изучения! 

Но это уже планы на будущие сезоны. А сейчас первоочередная 
задача – подготовить в нынешнем сезоне спектакль к Междуна-
родному дню театра и 65-летию Великой Победы. 

Обретение 
«Вдохновения» 
любительский театр |  Панинская 
самодеятельная труппа мечтает  
о будущих премьерах 

Портрет Д.В.Веневити
нова работы Заслужен
ного художника РСФСР 
Владимира Преснякова.

людмила лЕБЕДЕВа,
преподаватель высшей категории 
музыкально-педагогического колледжа г.воронежа

Те, кто приходит учиться музыке, пению, искусству живописи 
и танца в муниципальное образовательное учреждение  допол-
нительного образования детей «Детская школа искусств №12»  
Воронежа под руководством Галины Часовниковой, готовы много 
и ответственно заниматься. Всё остальное – дело педагогов и 
родителей.

Ребёнком пришла учиться пению в вокальный ансамбль школы 
под руководством Нины Чирковой Маша Рубцова. В пять лет 
Маша стала лауреатом Международного конкурса в Болгарии, за-
воевав «Гран-при», а теперь ей уже 12. Другая звёздочка – Надежда 
Бакулева, ей 15 лет, в ансамбле - с четырёх лет.  Надя – лауреат 
международных конкурсов в Болгарии, в Санкт-Петербурге и 
Москве, лауреат детского Золотого фонда области, стипендиат 
Воронежского музыкального общества. Хормейстер, руководи-
тель детского ансамбля Нина Михайловна и концертмейстер, 
Заслуженный артист России Юрий Чирковы, воспитавшие дочь, 
известную  воронежскую певицу Ольгу Чиркову, говорят, что 
Надя Бакулева наступает на пятки Ольге.  

В прошлом году на городском конкурсе народных хо-
ров и вокальных ансамблей «Поёт народная душа» имени 
К.И.Массалитинова вокальный ансамбль ДШИ №12 под руковод-
ством Н.Чирковой завоевал звание лауреата и диплом I степени, 
исполнив русскую народную  песню в обработке Ю.Чиркова.

В чём секрет успеха детского коллектива? В первую оче-
редь, в том, что его возглавляют высокопрофессиональные 
музыканты, имеющие за плечами большой сценический и 
педагогический дар опыта работы. Супруги Чирковы творче-
ски работают с детьми. Прекрасный репертуар, основанный 
на традициях народного пения воронежского края, авторские 
сочинения и обработки… А как играет, аккомпанируя детям, 
один из лучших баянистов в Воронеже Юрий Чирков! Юные 
воспитанницы школы искусств № 12 Надя Бакулева и Маша 
Рубцова, кроме пения в вокальном ансамбле, очень успешно 
занимаются по классу фортепиано, выступая на областных 
конкурсах пианистов, в филармонии, исполняя сложные клас-
сические произведения.

Двадцать лет назад, уже обладая большим организаторским 
и педагогическим опытом работы, из села Воронцовка приехали 
Галина Михайловна Часовникова с мужем-баянистом Валерием 
Митрофановичем работать в сельской школе Подгорного. Скоро 
она превратилась в местный культурный центр. Ставшая город-
ской школа искусств № 12 имеет девять отделений: 258 детей 
учатся искусству!

Высокопрофессиональные преподаватели этой школы имеют 
высшую и первую квалификационные категории.

Летом, во время школьных каникул, воспитанники ДШИ 
№ 12 «работают». Под руководством начальника Управления 
культуры городского округа Ивана Чухнова дети выезжают в 
Сочи, Анапу, где им предоставлены лучшие санатории и пансио-
наты. На концертных площадках южных здравниц воронежские 
воспитанники школы искусств № 12 выступают на концертах, 
фестивалях.

Звёздный дождь
Культура |  Ребята из Подгорного  
познают мир искусства

- Прекрасный мех! – воскликнул Остап.
- Шутите, - сказала Эллочка. – Это мексиканский тушкан.
- Быть этого не может! Вас обманули. Вам дали гораздо лучший мех. 
Это шанхайский барс. Видите, как мех играет на солнце!

И.Ильф, Е.Петров «12 стульев».

Интересно, часто ли шубы 
с подиума попадают  
в наши магазины?..
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реклама

Принимаются документы от лиц, имеющих  
среднее полное общее образование; средне-
специальное образование; высшее образование.
Форма обучения – заочная. По окончании обучения 
выдается диплом государственного образца.
также Проводится набор на курсы Повыше-
ния квалиФикации По сПециальностям:  
«Бухгалтерский учёт, анализ и аудит»;  
«Менеджер по операциям с недвижимостью».

Плата За обучение – 21 тыс. руб. в год.
ПриёМ докуМентов осуществляется  
до 1 февраля 2010 г.по адресу:  
ул.карла либкнехта, д. 50 (школа № 13).  
тел.: 41-36-99, 51-96-80.

воронежский филиал «московской академии экономики и права» 
объявляет дополнительный набор по специальностям:

«Бухгалтерский учёт,  
анализ и аудит»;

«Финансы и кредит»;
«Юриспруденция»

лицензия выдана Федеральной службой по надзору в сфере  
образования и науки серия аа № 000798 , рег. № 0795  

от 16.02.2009г. (стоимость - на момент публикации).
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открытое акционерное общество 
«сервис-Модерн» 

(г. воронеж, ул. ленина, д.96) 
проводит 

внеочередное общее собрание акционеров 
26 февраля 2010 г. в 13 час. 00 мин. 

по адресу: г. воронеж, ул. ленина, д.96, 

 с повесткой дня:  
1. досрочное прекращение полномочий совета директоров оао 

«сервис-модерн». 
2. избрание членов совета директоров оао «сервис-модерн». 

Форма проведения общего собрания акционеров: совместное при-
сутствие акционеров. 

начало регистрации участников собрания - 26 февраля 2010 г. в 
12 час. 00 мин. 

дата составления списка акционеров, имеющих право на участие 
в общем собрании акционеров, – 15 февраля 2010 г. 

акционеры или акционер, являющиеся в совокупности владельца-
ми не менее чем 2 процентов голосующих акций общества, вправе 
предложить кандидатов для избрания в совет директоров общества, 
число которых не может превышать количественный состав совета 
директоров общества. 

такие предложения должны поступить в общество не менее чем 
за 30 дней до даты проведения внеочередного общего собрания 
акционеров общества. 

информацию, подлежащую представлению акционерам, можно 
получить по адресу: г. воронеж, ул. ленина, д.96, совет директоров, 
тел. 72-71-75, с 08 по 26 февраля 2010 г. включительно, с 09.00 до 
16.00, кроме субботы и воскресенья.   

Совет директоров ОАО «СЕРВИС-МОДЕРН».

сообщения, реклама, объявления

Поздравительная открытка
Сегодня, 19 января, своё 75-летие отмечает

Председатель Совета директоров ЗАО «Воронежский комбинат строительных материалов»,  
Заслуженный строитель РФ

В.И. ЖАГЛИН
Уважаемый Василий Иванович!
Ваш жизненный путь заслуживает искреннего уважения. Вы завоевали репутацию талантливого, 

профессионального управленца, энергичного и ответственного человека, всегда настроенного на 
поиск оригинального, свежего решения.

Примите от нас самые искренние поздравления с днём Вашего рождения! Желаем Вам на долгие 
годы сохранить бодрость духа, кипучую энергию и целеустремленность! Любви близких и поддержки 
друзей, здоровья и удачи во всём! Желаем творческих успехов, новых строительных высот и стабиль-
ности!
                                                                                                                     Коллектив ЗАО «ВКСМ».         

Протокол  открытого аукциона (реестровый номер торгов 004) на право заключить государственные контрак-
ты на поставку продуктов питания. 1. место, дата и время начала проведения аукциона. аукцион проводится по 
адресу: г. воронеж, ул. карла маркса, 80. аукцион начался 15 января 2010г. в 10 часов 18 минут по московскому 
времени.уполномоченным органом ведется аудиозапись аукциона. участник №17 – (ооо «NOBEL-черноземье») 
по лотам 5,14 не явился на аукцион.  участник №8 – ( ооо тк «торгсервис») по лоту №6 не явился на аукцион  3. 
сведения о победителе аукциона и участнике аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене 
контракта. лот №1. Победитель аукциона: участник №11 – ооо «региональный коммерческий центр» (394006,  
г. воронеж, ул. бахметьева, д. 1, оф. 38) Предложение о цене контракта: 2 321 112,12   руб. других предложений 
о цене контракта от участников размещения заказа не поступало. лот №2. Победитель аукциона: участник №22 – 
воои «синтез» (394030, г. воронеж, ул. Пирогова, 10) Предложение о цене контракта: 3 881 992,50   руб. других 
предложений о цене контракта от участников размещения заказа не поступало. лот №3. Победитель аукциона: 
участник №21 – оао «сагуновский мясокомбинат» (396530, воронежская область, Подгоренский район, поселок 
красный восход, ул. Заводская, 37). Предложение о цене контракта: 9 019 438,19   руб. других предложений о 
цене контракта от участников размещения заказа не поступало. лот №4. Победитель аукциона: участник №21 – 
оао «сагуновский мясокомбинат» (396530, воронежская область, Подгоренский район, поселок красный восход, 
ул. Заводская, 37).Предложение о цене контракта: 2 622 746,37    руб. других предложений о цене контракта от 
участников размещения заказа не поступало. лот №5. Победитель аукциона: участник №19 – ооо «логус-сервис» 
(394038, г. воронеж, ул. космонавтов, д.2). Предложение о цене контракта:  1 066 557,65 руб. участник аукциона, 
сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник №11 – ооо «региональный коммерческий 
центр» (394006, г. воронеж, ул. бахметьева, д. 1, оф. 38). Предложение о цене контракта:  1 072 868,64  руб. 
лот №7. Победитель аукциона: участник №22 – воои «синтез» (394030, г. воронеж, ул. Пирогова, 10). Пред-
ложение о цене контракта: 183 015,36   руб. участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене 
контракта: участник №7– ооо «мета-рв» (394082, г. воронеж, ул. иркутская, 1 б). Предложение о цене контракта:  
184 166,40   руб. лот №8. Победитель аукциона: участник №18 – ооо су «левобережное» (394082, г. воронеж, 
ул. иркутская, 1 б). Предложение о цене контракта: 461 600,40   руб. других предложений о цене контракта от 
участников размещения заказа не поступало. лот №9. Победитель аукциона: участник №3 – ГуП во «садовое» 
(397933, лискинский район, с. 2-е сторожевое, ул.  Заводская, 1). Предложение о цене контракта: 1 315 795,76  
руб. других предложений о цене контракта от участников размещения заказа не поступало. лот №11. Победитель 
аукциона: участник №2 – ооо «торговый дом ПавловскХлеб» (396420, г. Павловск, ул. чкалова 50). Предложение 
о цене контракта: 5 157 310,87 руб. других предложений о цене контракта от участников размещения заказа не 
поступало. лот №12. Победитель аукциона: участник №11 – ооо «региональный коммерческий центр» (394006, 
г. воронеж, ул. бахметьева, д. 1, оф. 38). Предложение о цене контракта: 352 467,90   руб. лот №14. Победитель 
аукциона: участник №13 – ооо «вишневое» (394018, г. воронеж, ул. Платонова д. 19). Предложение о цене контрак-
та: 2 587 824,86 руб. других предложений о цене контракта от участников размещения заказа не поступало. лот 
№15. Победитель аукциона: участник №5 – ооо «меридиан» (394007, г. воронеж, ул. серова, д. 4). Предложение 
о цене контракта: 217 396,16 руб. других предложений о цене контракта от участников размещения заказа не 
поступало. лот №16 Победитель аукциона: участник №9 – ооо «агропродукт». (3994019,г. воронеж, ул. Холмистая, 
д. 50,оф. 23). Предложение о цене контракта: 3 160 659,60 руб. участник аукциона, сделавший предпоследнее 
предложение о цене контракта: участник №19 – ооо «логус-сервис» (394038, г. воронеж, ул. космонавтов, д.2). 
Предложение о цене контракта: 3 181 591,12 руб.  4. Заседание комиссии окончено 15 января 2010г. в 11 часов 
43 минуты по московскому времени.

ответы на сканворд (15 января)
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Издательство Фонд 
«Центр духовного возрождения 

Черноземного края» 

изменило 
свой адрес: 
ул.Карла Маркса, 68, оф. 608.

Контактные телефоны: 
53-24-58, 29-90-05.

Реклама.

В Воронеже отметили 109-й 
день рождения Осипа Мандель-
штама. Возле памятника вели-
кому поэту в парке «Орлёнок» 
собрались поклонники его твор-
чества – молодые поэты. Они 
расчистили это место от завалов 
снега и льда, а затем читали под 
открытым небом стихи – Ман-
дельштама и свои. 

Несколько лет назад музей 
Анны Ахматовой в Санкт-Петер-
бурге и Российское Мандель-
штамовское общество выступи-
ли с идеей проведения встреч 
у памятников поэту в день его 
рождения и в день памяти. В на-
шем городе такая традиция роди-
лась по инициативе творческого 
объединения «Союз свободных 
поэтов и менестрелей» при под-
держке Центральной городской 
библиотеки имени Андрея Пла-
тонова, Воронежского отделения 
Союза российских писателей 
и Центрально-Черноземного 
книжного издательства.

Затем в читальном зале рас-
положившейся по соседству 
библиотеки имени Андрея Пла-
тонова прошёл «круглый стол»  
на тему «Я должен жить, хотя 
я дважды умер» - о том, какое 
место занимает творчество Оси-
па Эмильевича в XXI веке, как 
воспринимается оно сегодняш-
ними поклонниками поэзии. 
В дискуссии приняли участие 
представители двух писатель-
ских Союзов – в том числе поэты 
Евгений Новичихин и Галина 
Умывакина. А в конференц-зале 
областного Дома молодежи в 
этот день чествовали молодых 
воронежских поэтов, участни-
ков недавнего конкурса «Стихо-
борье». И снова звучали стихи.

Всем миром строили
человек дела | Не перевелись у нас в Воронежской области люди с чистой 
душой и благими намерениями

С таким человеком я недавно по-
знакомилась в Эртильском РОВД. 
Это заместитель начальника по ка-
дровой и воспитательной работе 
Александр Мартынов. Год назад он 
был переведён сюда из Воробьёвки. 
Там о нём вспоминают с благодарно-
стью. И не только потому, что в силу 
своего характера может разобрать 
сложную жизненную ситуацию, дать 
умный совет, понять чужую беду и 
помочь. Жители села признательны 
Александру Ивановичу за хоккейную 
площадку, которая была построена по 
его инициативе.

Главный специалист по физиче-
ской культуре и спорту Воробьёвского 
муниципального района Андрей Са-
пронов вспоминает:

- Пришёл ко мне Александр Ивано-
вич и сказал: «У вас есть материал для 
хоккейной коробки, отдайте мне его. Я 
попробую сделать хоккейную площад-
ку для ребятишек». И я отдал, потому 
что глубоко уважаю этого человека и 
знаю – слов на ветер не бросает. 

Хотя, как признался Сапронов,  
в душе были сомнения, мол, что он 
может сделать один, без денег да 
ещё при своей занятости. Но дело-то 
хорошее, нужное. Поэтому решили по-
пробовать. Выбрали место в ГУПОПХ 
«Воробьёвское»,  сделали  разметку, и 

Мартынов приступил к выполнению 
намеченного.

- Привёз материалы в ОПХ «Воро-
бьёвское», выгрузил их, а сам думаю: 
как же мне всё это осилить? – расска-
зывает Александр Иванович. – Тем 
более что очередной трудовой отпуск 
уже заканчивается. Смотрю: подходят 
ко мне Николай Лихоносов – свар-
щик; старшеклассники поселковой 
средней школы, частный предпри-
ниматель Владимир Шевцов, другие 
односельчане. «Давайте сделаем 
хоккейную площадку для ребятишек, 
- говорю я им. – Тяжело, конечно, но 
как-нибудь поднатужимся». Все одо-
брили мою затею и впряглись в эту 
упряжку.

Виктор Лиськов, работающий в 
Москве, как только приезжал на вы-
ходные домой, сразу к строящейся 
хоккейной площадке спешил. И за 
лопату брался, и за топор, и за мо-
лоток – всё горело у него в руках. 
Александр Шевченко на своём лич-
ном тракторе территорию расчищал, 
стройматериалы подвозил, мусор 
вывозил. Директор ГУП ОПХ Иван 
Манжурин деньжонок подкинул. А 
казаки станицы Покровская во гла-
ве со своим атаманом Вячеславом 
Вознесенским и финансы дали, и 
сами превратились в землекопов, 
плотников, механизаторов. Жители 
села, конечно, не оставались в сто-
роне. Николай Лихоносов хотя и 

находится на заслуженном отдыхе, 
трудился так, что и молодым за ним 
не угнаться.

Колодец рыли в тридцатиградус-
ный мороз. Житель села Алексей Бой-
ко собрал бригаду, возглавил её и все 
вместе начали долбить промерзшую 
землю ломами, лопатами, топорами 
с такой силой, что, казалось, вместе 
с кусками мерзлой земли искры вы-
летали. А затем бур пустили. Стано-
вилось так жарко, что некоторые даже 
полушубки снимали. Вскоре и вода 
показалась.

В тот же день, навалившись всем 
селом, залили площадку. Трескучий 
мороз быстро сковал водное простран-
ство.  Уже на другой день мальчишки 
гоняли шайбу по ледяному полю.

Но это ещё не всё. Жители села, 
Геннадий Кретов и Александр Ли-
хоносов, ухитрились сделать из 
хоккейной площадки каток. Тут уже 
вышли на лёд и стар и мал. В во-
робьёвских магазинах быстро разо-
брали коньки, и жители села стали 
выделывать на льду такие коленца, 
что знаменитым фигуристам впору 
поучиться у них.

- Словом, огромную радость все-
му селу принесла эта хоккейная 
площадка. И я очень благодарен 
всем, кто помог её построить. Всех, 
конечно, невозможно назвать, но они 
трудились не для славы, а для себя и 
своих односельчан, - сказал Александр 
Мартынов.

Вот вам и пример для подража-
ния. Умеем мы, когда всем миром 
навалимся, и горы свернуть. И таких 
энтузиастов, как Мартынов, немало у 
нас на воронежской земле.

когда слышишь мнение о том, что народ наш измельчал душой, 
погряз в меркантильных интересах и утратил возвышенность  
чувств, то с этим трудно не согласиться. А потому, когда встреча-
ешь человека яркого и созидательного, то испытываешь приятное 
удивление и восхищение.

людмила СаенКо
Эртильский район

Поэзия
из-под снега
Виталий черниКоВ
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